



TRAVAUX

## GESTION DES SÉDIMENTS

Fin du chantier de gestion des sédiments du Réal Martin du secteur de la Gravière à Pierrefeu-du-Var.

Mis en ligne le 11 mars 2025

### Le Syndicat mixte du bassin versant du Gapeau, établissement territorial de bassin, finalise par des travaux de replantations le chantier de gestion des sédiments du Réal Martin au niveau du pont de la route départementale (RD14).

Les travaux menés sur 95 mètres linéaires ont consisté à **traiter 1500m<sup>3</sup> de dépôt de sédiments végétalisés** en amont et en aval du pont de la RD14 et à **enlever deux merlons bloquant les retours d'eau** des crues vers la rivière.

L'objectif est de **réduire les inondations en restaurant le profil d'équilibre de la rivière** et **permettre le bon d'écoulement sous le pont**. Les terres infestées par la Canne de Provence, espèce invasive des bords de cours d'eau, ont été évacuées.

**Les sédiments participent à l'équilibre de la rivière** Afin d'éviter tout déficit sédimentaire une réinjection des sédiments a été effectué plus en aval au niveau de la Gravière dans un bras secondaire du Réal Martin.

Si la majorité des travaux de terrassement a eu lieu entre septembre et octobre, la semaine dernière les travaux de re-végétalisation marquent la finalisation du chantier.

Près de **60 plantations d'arbres et arbustes** permettent de reconstituer le corridor végétal avec des espèces typiques des bords d'eau. Ont été plantés des **Saules pourpres**, des **Cornouiller sanguins**, des **Noyers**, des **Noisetiers**, des **Frênes**, des **Chênes verts** et **pubescents**.

Le montant des travaux est de 130 000 € TTC financés par le SMBVG.

**PIERREFEU** Le chantier de gestion des sédiments du Réal Martin à la Gravière, sous le pont de la RD14, est terminé.

# Lutte contre les inondations : fin d'une phase de travaux

**PAR** CORINNE PRENAT / CORRESPONDANTE LOCALE



Patrick Martinelli est allé constater la fin du chantier avec Chau Chrétien, directrice du syndicat du bassin versant, et Émilie de Hesdin, chargée de mission. PHOTO C. PR.

**COMMENCÉ EN SEPTEMBRE**, le chantier de gestion des sédiments du Réal-Martin du secteur de la Gravière, vient de s'achever avec la revégétalisation du site. Des travaux entrepris par le Syndicat mixte du bassin versant du Gapeau (SMBGV) présidé par Patrick Martinelli, également maire de la commune,

Le président explique les tenants et les aboutissants : « L'objectif est de réduire les inondations en restaurant le profil d'équilibre de la rivière et permettre le bon écoulement sous le

pont de la RD 14. Les travaux ont été menés sur 95 mètres linéaires et ont consisté à traiter 1 500 m<sup>3</sup> de dépôt de sédiments végétalisés en amont et en aval et à enlever les merlons (sorte de digues) bloquant les retours d'eau des crues vers la rivière. Comme ces sédiments participent à l'équilibre de la rivière et afin d'éviter tout déficit, ils ont été réinjectés plus en aval au niveau de la Gravière, dans un bras secondaire du Réal-Martin. Les terres infestées par la canne de Provence, espèce invasive

des bords de cours d'eau, ont été évacuées ».

## Soixante arbres plantés

Pour cette dernière phase, près de soixante arbres et arbustes ont été plantés pour reconstituer le corridor végétal avec des espèces typiques des bords d'eau comme des saules pourpres, des cornouillers sanguins, des noyers, des noisetiers, des frênes, des chênes verts et pubescents. Financé par le syndicat, le montant des travaux est de 130 000 euros.

Article de presse paru dans le journal Var-Matin le 11 mars 2025







[RETOUR À LA LISTE](#)



**VILLE DE PIERREFEU-DU-VAR**  
PLACE URBAIN SÉNÈS  
83390 PIERREFEU-DU-VAR

 04.94.13.53.13

 04.94.13.53.00

Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h à 17h.